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PREGUNTA.-  Inaudible  
 
RESPUESTA.- La Cámara de Diputados, la presidencia de la Comisión 
de Presupuesto, pero sí expresar nuestra preocupación porque 
hubieron recortes muy importantes, un 56 por ciento de recorte al 
campo, que eso se está atendiendo; el tema del agua, un recorte de 
más del 62 por ciento; la desaparición de los programas para las 
mujeres.  
 
Compartir con ustedes que ha sido una prioridad de este gobierno, 
impulsar el tema de seguridad y en el Paquete viene una propuesta 
de recorte para la Policía Federal de dos mil 500 millones de pesos. 
Hay un programa de subvención que tiene el tema de seguridad que 
hay en el presupuesto de cinco mil a cuatro mil millones, son mil 
millones menos. Entonces, sería un recorte de tres mil 500 millones 
de pesos a temas de seguridad que son fundamentales.  
 
Se presentan 36 nuevos programas sociales, que todos estamos a 
favor de los programas sociales para atender a adultos mayores, 
mujeres, jóvenes, pero, dejar claro que de esos 36 programas, 17 
programas no tienen reglas de operación. Entonces, hay que 
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trabajar en la transparencia de los recursos, en la aplicación de los 
recursos y estamos comprometidos con ello.  
 
Entonces, hoy estamos impulsando ese compromiso, estamos 
trabajando con los diputados de todos los partidos políticos en la 
Cámara de Diputados para que en una asignación de recursos se 
pueda tener un criterio diferente, porque todos y cada uno de los 
programas son fundamentales para generar paz, armonía y 
tranquilidad en todas las entidades federativas.  
 
PREGUNTA.- ¿Cómo sintieron a los diputados después de este 
enfrentamiento entre el presidente de la Comisión de Presupuesto, el 
gobernador de Michoacán?, incluso, dijo que se retractaba para que no 
le recortará los recursos. 
 
RESPUESTA.- Yo creo firmemente que hay pasión siempre en la 
discusión del tema presupuestal, lo que tenemos claro es que 
tenemos que abrir  ese tema a la discusión, a la apertura, a también 
valorar que se deben asignar recursos a estos programas que te 
estoy platicando, porque lo que queremos es generar certeza y 
certidumbre.  
 
Notamos a los diputados receptivos, atentos, conocedores de la 
problemática del Paquete Presupuestal 2019, pero, también esto 
nos llama a impulsar un federalismo fuerte, sólido; el federalismo no 
sólo es político, el federalismo debe ser económico, equidad en el 
presupuesto  para todas la entidades federativas.  
 
Y habremos de convocar desde la Conferencia Nacional de 
Gobernadores, una Convención Nacional Hacendaria para discutir 
ahora la distribución de los recursos, trabajar e impulsar reformas y 
cambios a la Ley General de Coordinación Fiscal porque eso es lo 
que nos hace tener una distribución equitativa en el presupuesto.  
 
Hoy estamos comprometidos con ellos, mi reconocimiento a la 
apertura de los legisladores y seguiremos trabajando con la 
Secretaría de Hacienda; hemos tenido contacto con el doctor Carlos 
Urzúa, hay una relación fluida, hay una relación de diálogo y, al 
final del día, eso mantendremos porque lo que queremos es que 
haya los recursos suficientes para atender los programas sociales, 
los programas de desarrollo.  
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Y donde los estados sufrimos un recorte importantísimo es en el 
tema de la infraestructura en cada uno de nuestros estados; sólo por 
darles un caso, en el caso de mi estado fueron más de mil 700 
millones de pesos de recorte, entonces, es casi un 72 por ciento, 
entonces es muy importante.         
 
PREGUNTA.- Pero esta postura, de que van a mayoritear, 
prácticamente, háganle como quieran.  
 
RESPUESTA.- Yo creo firmemente que ojalá tengan la sensibilidad 
como hemos percibido por parte de los legisladores; sin lugar a 
dudas, el presupuesto se vota por una mayoría, creo firmemente 
que hemos sido respetuosos, hemos traído una propuesta clara, 
hemos estado en todas las comisiones que integran la Cámara de 
Diputados y también no se puede aplicar una mayoría a rajatabla 
porque al final del camino lo que queremos es que haya 
crecimiento, que haya desarrollo.  
 
La cobija no puede destapar a todos para atender sólo unos 
programas y hay temas fundamentales como hemos comentado en el 
tema del campo, en tema de agua, en el tema de seguridad, en el 
tema de mujeres, el tema de emprendedores que desaparecen los 
fondos para impulsar el desarrollo de los emprendedores en el tema 
económico; no hay recursos en el tema de nuevos caminos rurales, 
imagínense ustedes.  
 
Entonces, necesitamos impulsar un compromiso de todos y estamos 
seguros que el Congreso en su facultad que tiene, habrá de asignar 
recursos a estos programas que hemos presentado.          
 
PREGUNTA.- ¿Y si no habrá una crisis en los estados?, gobernador.  
 
RESPUESTA.- Creo firmemente que eso va a ocurrir; hoy, por 
ejemplo, lo comparto con ustedes, hay presidentes municipales, 
porque aquí en la Comisión de Presupuesto en esta Cámara de 
Diputados se abrió una ventanilla, se acuerdan ustedes, se abrieron 
formatos, vinieron presidentes municipales, gobernadores a 
cumplir, se presentaron más de cinco mil proyectos para asignación 
de recursos.  
 
Y creo firmemente que hoy –y ustedes lo saben- el apoyo del 
gobierno de la República es fundamental; hoy hay presidentes 
municipales que están a punto, en unos momentos o en unas horas o 
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en unos días de que tengan conflictos sociales en los municipios o no 
van a tener para pagar aguinaldo, no van a tener para pagar sueldos, 
proveedores y ese es el trabajo que debemos hacer coordinado con 
el gobierno de la República. 
 
Nosotros lo tenemos que reconocer, desde la Conferencia Nacional 
de Gobernadores, ha habido apertura por parte del Presidente de la 
República al diálogo, en un diálogo de respeto, cordial, fluido para 
implementar los temas del presupuesto.  
 
Han presentado el presupuesto a esta Cámara  y, bueno, la gestión 
está aquí hoy en el Poder Legislativo, por eso estamos aquí, creemos 
que habrá sensibilidad y nosotros seguiremos trabajando en el 
marco del respeto, de la cordialidad con el Presidente de la 
República.     
 
PREGUNTA.- ¿Qué sigue gobernador, le entregaron ustedes un 
documento?    
 
RESPUESTA.-  ¿Qué sigue? Que cambien el presupuesto, creo que 
sería lo importante y, al final del camino, seguir trabajando, estar 
estos días aquí en la Cámara de Diputados, impulsar con las 
diputadas y con los diputados que apoyen a todas y cada una de las 
entidades.    
 
PREGUNTA.- Gobernador, sobre esta advertencia de que habrá 
conflictos sociales, ¿fue escuchada esta demanda, esta denuncia?  
 
RESPUESTA.- Es que no es un planteamiento personal, es un 
planteamiento que ocurre hoy  en todo el país, es un escenario que 
está ocurriendo en todos los estados y no sólo son de presidentes 
municipales de un partido político, son presidentes municipales de 
todos los partidos políticos que hoy no tienen los recursos para 
atender sus cumplimientos de fin de año y que al final del camino 
también hay sueldos, hay salarios, hay aguinaldos, hay prestaciones, 
hay proveedores que son gente que espera que se les cumpla con el 
pago al final del año.  
 
Yo quiero decir que así como hubo una rectificación y hubo 
sensibilidad al tema de la demanda de las universidades, cosa que 
reconocemos y aplaudimos del gobierno de la República y de las 
diputadas y de los diputados, bueno, esperamos que haya esa 
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sensibilidad con los planteamientos que hemos venido hacer con 
mucho respeto, con mucha firmeza y con mucha claridad.  
 
Muchas gracias.  
 

 

-- ooOoo -- 


